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尹婧雯尹婧雯

由花样滑冰伉俪申雪 （右）、赵宏博发起创
办的“冰上雅姿”盛典今年将步入第 5个年头，
今年的演出将从 7 月 25 日开始在北京、上海、
广州和台北举行，主办方将召集普鲁申科、约
翰尼·威尔等花样滑冰巨星和演员邓超、歌手蔡
健雅共同演绎最贴合年度氛围的冰上主题“爱
一世”。 新华社记者 韩 岩摄

李娜需要时间找回激情

大约在两周前，美国 《时代》 杂志再次将李娜
作为其新一期杂志的封面人物，并刊登专题文章

“李娜的激情与梦想”，侧重描述李娜作为职业网球
运动员取得巨大成功的故事。不过，法网“一轮
游”的表现很显然不能让人满意，部分网友质疑李
娜的激情与梦想是否还在？李娜的教练卡洛斯赛后
更是直言其不配“世界第二”的头衔。

其实，李娜法网的低迷表现不外乎两个原因：
一、欲速则不达。越想拿冠军，压力就越大，导致
其心态发生变化；二、一心不能二用。随着身价的

“水涨船高”，李娜的商业活动频繁致其精力分散，
难有上佳表现。因此，输赢只是比赛的一部分，不
能说明所有问题。或许，法网的意外出局刚好可以
给李娜更多时间，去找寻那部分本该属于她用在赛
场上的激情。 （枝 润）

《中国足球梦》创新真人秀

近日，由天津卫视打造的足球真人秀节目 《中
国足球梦》 正式与广大观众见面。首期播出过后便
引发了广大网友的热议，赞扬声几乎呈一边倒态
势。该节目一改当下流行的“星爸+萌娃”模式，主
打“星娃”路线，令人眼前一亮。在节目中，7位明
星子女完全以个体为单位，没有预设的剧本，没有
父母的陪伴，单独离开家进入球场训练、比赛。

有别于其他亲子秀中既定的做家务和做任务，足
球作为该节目中最核心的内容，显得极具特色，集训、
比赛等环节的设置更是让人眼前一亮。虽然7位小队
员首场对阵国奥越野队“出师不利”败下阵来，但广大
网友还是对这支“中国梦想队”寄予厚望，特别是对 3
个月后与日韩专业代表队进行的决赛期待不已。

不可否认，《中国足球梦》 确实开启了“体育+
娱乐”真人秀的先河，尤其是足球这项亟须“从娃
娃抓起”的项目。它不仅为真人秀拓展了新思路，
也为中国足球的培养模式提供了借鉴。 （枝 润）

古力痛失好局暂落后

梅里雪山下一场跌宕起伏的棋局，李世石最
终执黑223手中盘胜，在香格里拉赢下了这场海拔
3400米之战；古力则在错失两次良机后遗憾告负，
在“Mlily 梦百合世纪之战”古李十番棋暂时以 2∶3
落后。

尽管痛失好局，古力在赛后晚宴上特意敬了
主办方及执行团队一杯酒，并且笑着说，梅里雪
山专场的筹备工作可以打 99 分。大家都很好奇，
怎么样才能是100分？古力继续笑着说，如果我赢
了，就是100分！

自宫鲁鸣
从 扬 纳 基 斯 手 中

接过中国男篮教鞭的
那一刻起，许多人便对宫

教头执鞭的中国男篮产生了
天然的好感且充满了期待。这

不仅因为宫鲁鸣是一位对中国篮
球有着深刻了解的本土教练，更深

层次的原因在于，扬纳基斯率领中国
男篮在菲律宾所遭受的“耻辱”着实伤

害了大批球迷的心。对此，宫鲁鸣心知肚
明。于是，在近期的中澳男篮系列对抗赛

上，“宫家军”的表现，多少还是使民众受伤
的内心得到了些许安慰。

虽然未能在澳大利亚带走一场胜利，但就比
赛过程而言，新一届男篮队员们的表现确实可圈可

点。尤其是周琦、李慕豪和刘晓宇等一批年轻小将
的强势表现，更是有力地回击了“中国男篮后继无
人”的论断。而且，宫鲁鸣近几个月来对中国男篮在
体能、力量以及基本功方面的调教也初步收到了成

效。“我们来澳大利亚热身的目的就是锻炼队伍，
增加球队的比赛经验。”在宫鲁鸣看来，比赛
的目的远不止于胜负。

此外，长期以来素以身体强硬、球风凶悍
而闻名的澳大利亚人并没有在“宫家军”面前占
到太多便宜，反而在比赛中表现得有点不
适应，首场比赛中，更是一度被中国队牵
着鼻子走。然而，针对中国队的变化，
澳大利亚队也很快做出了调整。加
之，裁判在吹罚尺度上的偏失等外力
因素，最终还是给中国男篮造成了
不小的影响，这或多或少对比赛的
结果起到了一些消极的作用。

“其实，场上很多动作我们
是躲避的，但还是误打误撞被
裁判吹了。如果后面到了国
内，裁判还这么吹，那就失去了
锻炼的价值。”在宫鲁鸣看来，虽
然裁判的判罚有些问题，但这对球员心
理的锻炼也有好处，“我们主要是进攻
上的问题，自从被吹了故意犯规加罚，

我们受到了很大的影响。”
当然，宫鲁鸣也充分肯定了这两场比赛的价

值：“如果我们每场比赛都这么打，很快就会进
入世界强队之列。队员们通过第一阶段的训
练，提高还是很大的。后卫线是我们最薄弱的

地方，特别是和强队后卫对比，掌控大局的
能力，有很大差距，需要提高。”除此之外，
在这两场比赛中表现最抢眼的周琦更是
得到了澳方主帅莱曼尼斯的赞扬：“这个
年轻人令人惊讶，他那么高，竟然还有这
样的速度，给我们制造了很大的麻烦。”

总而言之，一两场的比赛不足以
说明所有问题。只有不断发现问题、
及时解决问题，才是宫鲁鸣执教的新一

届中国男篮首当其冲需要考虑的。但凡一
支优秀的球队，不仅需要良好的战术素养
和整齐的人员配备，更需要有良好的适应
和调整能力。根据赛程，中澳男篮系列
对抗赛的后两场比赛将移师中国江苏举
行。届时，宫家军能否做出相应调整，
捍卫主场荣誉，值得期待。

用朱自清的那句“一切都是新的”来比喻当下中国
的体育市场再合适不过了。随着改革的进一步深化，新
兴的体育市场渐露雏形，其成长需要创新型的管理和能
充分提供营养的土壤。而体育用品产业，作为其中重要
的一环，在经历过前 10年的初期资本积累后，已初具规
模。但面对如今的新形势、新挑战，若不闯过难关，结
果也就只能是“流水落花春去也”。

当年“眯着眼睛都能挣钱”的时代已经终结，若想
继续发展，中国体育用品产业亟需升级，调整思路，迎
来其发展的2.0时代。

数据背后激流涌动

《2013年中国体育用品产业发展白皮书》于近日在武
汉公布，其中统计了去年体育用品产业在中国市场的发
展情况。可喜的是，体育用品总产值突破 2000 亿元大
关，继续保持总量优势，但行业增速连续3年低于两位数
的事实却也发人深省。

运动服装和运动鞋，这两类销售榜上的“红人”已
经风光不再，销量统计双双出现颓势。运动服装在 2013
年的总销售额为118.62亿元，同比下降了23.2%；运动鞋
为111.36亿元，同比下降19.2%。巨大的下降幅度让体育
用品商着实头痛，商品卖不出去就只能压在仓库，“李
宁”就在2012年的时候吃了这样的亏，背负了近20亿元
的亏损。其他本土品牌，如安踏、匹克、361度也未幸免
于难。

赤裸裸的数据是中国体育用品行业当下发展的一个
缩影。市场的不成熟和经验的欠缺让商家的经营举步维
艰，这也正是这一行业先天不足所致。为了完善市场，
一场行业内的“大洗牌”即将开始，充满变数的中国体
育用品产业看似死气沉沉，实

则暗流涌动。

新挑战催生新对策

其实，嗅觉灵敏的各大体育用品商早已察觉到了市
场的变化。2013 年，在中国体育用品业联合会主办的

“第一届中国体育用品业高峰论坛”上，各大商家聚在一
起，就目前形势给出了一致的解决办法——去库存。“李
宁”、安踏等公司纷纷举办特卖会，同时拓展网络销售渠
道，处理产品积压，甚至还将商品打包运往非洲，仅

“李宁”公司过去一年关闭的店面就达1800多家。这样的
“断臂求生”在初期取得了一定的效果，但也有专业人士
表示，这样“头痛医头，脚痛医脚”的方式治标不治本。

安踏董事长丁世忠和李宁也意识到前路漫漫，问题
不仅仅是“去库存化”就能解决的。体育营销专家张庆
认为，以前体育用品行业的门槛低，每个人都可以进来
分一杯羹，生产相同的产品，导致了这个行业严重的

“同质化”，可如今的消费者显然对产品有了更高的要
求，“创新”已成为各商家必须突破的屏障。

除了“创新”这块硬骨头，中国本土企业还要对付
诸如像“耐克”、“阿迪达斯”这样的国际品牌。丁世忠
认为“规模竞争”已成定势，本土商家应该考量新的市
场战略。张庆说：“今后也许就两三家大型体育用品商
笑傲江湖，没有经受住考验的注定被淘汰。”

市场拓展呼唤“英雄”

《白皮书》中的数据在披露出问题的同时，也
给行业发展指明了新的方向。虽然
运动服装、运

动鞋和运动器材的市场已趋于饱和，但户外用品的增长
却夺人眼球。去年，其销售额为 96.8 亿元，涨幅竟然达
到了令人乍舌的 30.99%。这一变化也正是契合目前社会
里刮起的一股“自助户外旅游”热潮。“户外用品”这块
还未开垦之地，需要有心的商家驻足，考虑怎样抓住商
机，为自己掘得第一桶金。

再者说，随着“全民健身”活动的开展，越来越多
的居民开始重视自己的健康，也都愿意花钱去专业的
体育场馆健身休闲，但供市民使用的场馆资源稀缺，
这在北上广这样的一线城市也非常普遍，如何开发市
场潜力，也是各大体育用品商家需解决的难题。

不过，国务院参事室特约研究员姚景源认为，
中国的城镇化仅35%，却已成为世界第三大体育用
品消费国。就算企业遭遇瓶颈期，困境也都只是
暂时的。只要它们能顺利过渡，未来的发展空
间不可估量。

可以看出，中国体育用品市场需要“胆
大心细”的生产商，他们不仅需要激流勇
进，开拓市场，也应“韬光养晦”，培
养自己的软实力和竞争力，因为未来
的体育市场等待的就是这样的全
能英雄。

四位世界冠军联袂出场

围甲首登雪域高原
本报电（记者朱凯） 2014中国围棋甲级联

赛“西藏阜康专场”将于6月5日在圣城拉萨市
西藏阜康 （国际） 健康体检中心落子。

据了解，本次赛事是西藏自治区举办的为
数不多的高规格职业体育赛事之一，也是围甲
联赛首次进入西藏。

比赛对阵双方为：周睿羊、江维杰、范廷
钰3位世界冠军领衔的山东景芝酒业队和由韩国
棋手世界冠军李世石领衔的广西华蓝队。4位世
界冠军联袂出场将为雪域高原带来一场高水准
的“巅峰”对决，如此强大阵容也在雪域高原
体育史上开创了先河。

由于地理条件、自然环境、经济发展等原
因，竞技体育一直是西藏体育事业发展的软
肋，高原缺氧的环境是西藏体育比赛不可回避
的客观条件。为保障本次比赛参赛人员的健康
状况、参赛条件，比赛承办单位西藏阜康 （国
际） 健康体检中心利用自身医疗技术优势，组
建了拥有丰富经验的高原医疗保健团队，为比
赛保驾护航。

““遍地黄金遍地黄金””时代已逝去时代已逝去 ““优胜劣汰优胜劣汰””行业再洗牌行业再洗牌

““宫家军宫家军””小试牛刀小试牛刀
杨乔栋

桥牌联谊赛在京举行

本报电（陈昭） 嘉铭浩杯桥牌联谊赛日前在
钓鱼台国宾馆举行，近80名在京桥牌爱好者参赛。
612俱乐部队获得A组第一，华建敏、刘会增队获得
B组第一，C组第一由罗方平、钱防震队获得。

大企业桥牌赛决赛队产生

本报电（陈昭）“中国农业银行杯”2014 年
大企业桥牌邀请赛第二站比赛日前在京举行，81
支队伍参赛。银监会队获得本站第一名。累计
前两站成绩，得实集团获得预赛第一名，24支队
伍晋级决赛。决赛将于6月29日在京举办。

中国体育用品产业呼唤
中国体育用品产业呼唤22..00时代时代
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